
　４月１３日（木）、名田島地域交流センターにおいて名田島自治会連合会の総会が４年ぶりに役員
及び代議員が出席して開催されました。総会構成員４３名中３７名の出席で総会成立宣言がなされ、
佐分利会長のあいさつに続いて議長に浅原利夫代議員（山口市椹野川東土地改良区理事長）が選出さ
れて議事に入り上程された四議案の全てが原案どおり承認されました。
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　今年度からもう１期、自治会連合会長をつとめることになりましたので、改めて一言ご挨拶を申し上げます。
　令和５年度は、新型コロナウイルスと共存して、以前のような社会生活を行っていこうという「withコロナ」
としてスタートしました。
　新型コロナウイルス感染症が流行していた３年間、実施や開催を控えていた各種活動を再開しようとしていま
すが、活動の担い手の高齢化と人数減少に直面して、思うに任せないところが出て来ています。
　５年ごとに行われる国勢調査の結果を見ると、名田島地域の人口は毎回１００人ずつ減少しており、高齢化率
も着実に上昇して５０％に近づいています。
　名田島地区の地域コミュニティ力を維持していくためには、この人口減少と高齢化の進行を少しでも遅くする
ような、名田島地域自身で出来る対策から少しでも着手してゆくことが、当面の重要課題だと考えます。
　今年が最終年となる「第３次名田島地区協働のまちづくり計画」策定時には、人口減少がここまで急速に進む
とは予想していませんでした。
　この点は率直に反省して、第４次計画では人口減少と高齢化の進行を食い止める対応策をしっかり立てて、実
行していかなければならないと思います。
　今年度は、現行の「第３次計画」の実施状況を評価し、新たな地域課題もしっかり掘り起こして、人口減少と
高齢化進行を少しでも食い止める方向に焦点を当てた「第４次計画」の策定を進めていかなければなりません。
　策定に当たっては、出来るだけ多くの方のお知恵を拝借したいと考えています。小さなことで結構ですから、
名田島地域の地域コミュニティとしての存続と発展に向けたアイデアやご意見がありましたら、遠慮なく自治会
連合会にお申し出くださるようお願いいたします。

平成２１年４月１日の「山口市協働のまちづくり条例」施行に併せて、「名田島公民館」と「名田島出張所」が
まとめられて「名田島地域交流センター」と改められました。
現在、名田島地域交流センターには地域担当と行政窓口担当の二つがあります。地域担当は公民館業務であった

社会教育および生涯学習に関する業務に加え、地域づくりの支援に関する業務を担当し、行政窓口担当は地方自治法
第１５５条１項に規定される出張所の業務（各種申請や証明）を引き継いで担当しています。
今年度の名田島地域交流センターはこの両担当ともリーダーが入れ替わり、フレッシュな体制で地域のみなさん

と協力しながら「住みよい名田島」に取り組んでまいります。また、今年は名田島小学校の開校１５０周年記念の年
でもあり、小学校と連携して地域を盛り上げていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

令和５年度開始に当たって令和５年度開始に当たって 自治会連合会長  佐分利　隆自治会連合会長  佐分利　隆

＜令和５年度新任職員の紹介＞
○行政窓口担当　宮村　ヤス代
　名田島地区の皆様、こんにちは！
　令和５年４月に都市整備部道路河川管理課から行政窓口担
当に参りました宮村と申します。
　生まれも育ちも小郡です。ですので、名田島地区には馴染
みがあります。小学校の時には岩屋山に遠足にきたことがあ
ります。その当時から田んぼが遠くまで広がり、見晴らしが
良く気持ちの良いところだなあ～と思っていました。そんな
名田島地区で仕事をさせていただくことに、感謝申し上げま
す。
　窓口業務は久しぶりですので、仕事に慣れるまで時間がかるかもしれませんが、精一杯努力し地域の皆様に顔を
覚えていただけるよう頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

○地域担当　吉山　俊章
　このたび、阿知須総合支所総合サービス課から転任して参りました吉山と申します。
　住まいは阿知須ですが、山口南総合センターの体育施設をホールやイベントやプライベートで利用することも多
く、過去に名田島田園マラソンに出場したこともあり、名田島のことは割と身近に感じています。
　特技は和太鼓（山口県内で唯一の技術検定１級保持者）と合気道（参段）です。すこしでも早く名田島のことを
覚えて皆様のお役に立てるよう頑張ってまいります。よろしくお願いいたします。

名田島地域交流センター職員紹介
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令和５年度名田島自治会連合会役員紹介

令和５年度集落自治会長紹介

みなさん、お世話になります！

役　　職 氏　　名 備　　考

会 長 佐分利　隆 向山下防災委員

副 会 長 三好　克朗 西開作下自治会長

副 会 長 田中　良子 名田島婦人会長

会 計 福島　　昭 向山中自治会長

総 務 部 会 長 岡本　幸三 向山下自治会長

生涯学習部会長 木村　三正 東開作自治会長

健康福祉部会長 松永　眞次 西開作上自治会長

生活環境部会長 秋本　安男 ４号委員

役　　職 氏　　名 備　　考

防 災 部 会 長 佐分利　隆 向山下防災委員

監 事
中川　芳夫 防犯対策協議会長

国重　　昇 消防後援会長

顧 問

松永　君子 元副会長

三輪　　剛 前副会長

梶間　吉文 前会計

浅原　忠男 前総務部会長

廣嶋　正光 前健康福祉部会長

自治会名 氏　　名 備　　考

島　  上 木村　建司 生涯学習部会

島  　　 下 光友　　一 生涯学習部会

東 開　 作 木村　三正 生涯学習部会長

向　 山　 上 長廣　達也 防災部会

向　 山　 中 福島　　昭 会計・生活環境部会

向 山　 下 岡本　幸三 総務部会長

自治会名 氏　　名 備　　考

新 開 作 東 益田　敏男 生活環境部会

新 開 作 西 河村　芳男 生涯学習部会

新 開 作 沖 田中　　明 健康福祉部会

昭 和　 東 桑原　龍雄 生涯学習部会

昭 和 西 重田　仁志 生涯学習部会

西 開 作 上 松永　眞次 健康福祉部会長

西 開 作 下 三好　克朗 副会長・総務部会
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ヘルシーウォーキング名田島ヘルシーウォーキング名田島
　５月２１日（日）、山口市のウォーキングイベント「ヘルシーウォーキング名田島」を開催しました。
　当日は晴天にも恵まれ、山口市内から４７名の参加者が集まり、フットパス向山コース（５．８㎞）の
道のりを５グループにわかれて歩きました。少し汗ばむ陽気でしたが皆さん笑顔でゴールされ、参加賞と
して配布した名田島産の玉ねぎ・かき餅・米粉を手に大変喜ばれていました。
　なお、運営に携わってくださったスタッフの皆さま、ご協力いただきありがとうございました。

令和５年３月、山口市が管理する準用河川中川に県道開作上嘉川停車場線の中川橋付近の電柱に山
口市の「準用河川中川河川カメラ設置工事」として設置されました。ライブ動画として
配信されていますのでパソコンやスマートフォンで観ては如何でしょうか。

監視カメラの設置監視カメラの設置

準用河川中川河川カメラ（名田島） 検 索
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小学校とのふれあい小学校とのふれあい
○みまもり隊対面式　～１年間よろしくお願いします～
　４月２４日（月）、みまもり隊と小学生との対面式が開催されました。今年度初めて全体での顔合わせ
で、「１年間お世話になります。」と挨拶を交わしました。

○田植え体験
　６月２３日（金）、５・６年生の田植え体験がありました。６年生は昨年体験しているので、５年生よ
り余裕があり、歌も出て田植えを楽しんでいました。５年生は初めてということもあり、真剣に取り組ん
でいました。少しどろんこになりましたが、美味しいお米ができるといいですね。

　６月１日（木）、名田島地域交流センターに自治会長、防災委員、民生委員・児童委員、福祉員、社協
理事及び地区内社会福祉団体の代表者等６９人が集まり開催されました。
１．見守り訪問活動と災害時等地域支え合いマップについて
　 （１）平常時の見守り訪問活動について（山口市社会福祉協議会の説明）
　 （２）災害と避難について（名田島地区自治会連合会　佐分利防災部会長の説明）
２．災害時等地域支え合いマップ作成（更新）作業（１３集落別に、要支援者と支援者の確認）

令和５年度災害時等地域支え合いマップ作成事業（更新）等研修会令和５年度災害時等地域支え合いマップ作成事業（更新）等研修会
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各集落での取り組み各集落での取り組み
○健康相談会　　～自分の健康は自分で守ろう！～
　令和５年度は小郡保健福祉センターの保健師より「フレイル」ついてお話をしていただき、いつまでも動
ける身体づくりについてご指導していただきます。今年度は５月９日（火）の島上集落から始まりました。
これから１年をかけて各集落を回っていきますので、多くの方の参加をお待ちしています。その時、山口市
食生活推進協議会が作成されている｢ヘルスメイト｣もお配りしますので、食生活等の参考にして下さい。

○市道美化事業
　市道美化事業については、山口市と締結している「市道除草業務委託契約書」により山口市が市道の除
草業務を名田島自治会連合会に委託し、名田島自治会連合会が受託して実施しています。各集落におきま
してはお忙しいでしょうが、ご協力をお願いします。

　５／　９ 島　　上
　５／２３ 島　　下
　７／１１ 東 開 作
　７／２５ 向 山 上
　９／１２ 向 山 中
　９／２６ 向 山 下
１１／１４ 新開作東
１１／２８ 新開作西
１２／１２ 新開作沖
　１／１６ 昭 和 東
　１／３０ 昭 和 西
　２／１３　 西開作上
　２／２７ 西開作下

令和５年度健康相談会日程
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　１／１６ 昭 和 東
　１／３０ 昭 和 西
　２／１３　 西開作上
　２／２７ 西開作下

令和５年度健康相談会日程
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しばもり隊しばもり隊
　名田島小学校の芝生グラウンドを現在５４名の隊員が３グループ編成で活動しています。天候にも左右
されますが、作業内容は主に、芝生の刈り込みや除草作業です。毎週日曜日の午後に週番制で取り組んで
います。

ボランティアクラブボランティアクラブ
　現在３１名の会員と潟上中学校PTA有志が協働し、椹野川沿いの一部と地蔵院下の南若川沿いの通学路
の草刈を年３回（５・７・１１月）ほど行っています。主に土曜日の朝に実施しています。

名田島自治会連合会　☎０８３－９７３－７５５１　（平日９：００～１７：００）

名田島自治会連合会では、お手伝いをしていただける方を随時募集しています。

高齢化に伴い一緒に活動してくださる方が年々、減少傾向にあります。女性や草刈機が扱えない方も大歓迎です。

しばもり隊・ボランティアクラブの仲間を募集中
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各集落の要望と事業各集落の要望と事業
○地域・集落要望
　令和５年度の地域・集落要望を受け付けていますが、現在、要望件数は２５件です。内訳は、国２
件、県５件、市１６件、自治会２件、その他１件となっています。これに基づいて各関係機関に要望書
を提出していきますが、これからも随時受け付けますので、要望事項等ありましたら地域交流センター
（地域担当）か自治会連合会事務局まで提出をお願いします。

○一集落一事業
　「第２次名田島地区協働・福祉のまちづくり計画」を
より具体的に推進するため、平成２６年度から各集落自
治会の「まちづくり計画」への参画促進を目指して実施
されました。当初より全集落で実施されていましたが、
新型コロナウイルス感染症の流行により、多くの集落で
実施する事が出来なくなっていました。
しかし、令和５年５月８日以降、新型コロナウイルス感

染症の感染症法上の位置づけが「５類」となりました。
国も県も市も「withコロナ」態勢となりましたので、新
たな集落事業の取り組みとして大いに活用していただき
たいと思います。

　名田島小学校１５０周年おめでとうございます。建て替
え問題当時小学生だった娘が昨年結婚しました。今年も我
が家に生まれたツバメのような元気な赤ちゃんが生まれる
事を祈っています。　　　　　　　  総務部会長　岡本幸三

　今年休止した地区民体育大会(運動会)について、来年度
どのような形で実施するか、７月から検討委員会で議論が
進められています。
　これまで運動会は、地区の春の一大行事として、地域の
人々をつなぐ大きな役割を果たしてきましたが、従来参加していた人々が高齢化で参加困難になるととも
に、人口の減少で運動会参加年代の人数自体が減っています。
　それとともに、時代の流れなのか、地縁に関する関心が薄れているように感じます。日常のつながりが
薄い中で、選手を集めるにも、声をかける相手も見つけにくいのが現状のように思えます。
　一方で、運動会は地域をつなぐ上で重要なイベントであり、多くの思い出を育んできた行事です。検討
委員会では、みんなで知恵を絞り、アイデアを集めて運動会の未来を考えていけたらと思います。そのこ
とは名田島の将来を考えることにもつながると思います。地域の絆や地縁を大切にし、地域全体で協力す
るような形ができたらいいなと考えています。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 山根　薫

令和 4年度実施例

総務部会員の
　　　ひとりごと
総務部会員の
　　　ひとりごと
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行 定

月

事 予
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① 移動市長室　７月12日(水)　

② ちょうちんちょこっとまつり　７月22日(土) ③ 夏休みラジオ体操　７月2１日(金)～

④ サマーキャンプ　７月27日～28日(木・金） ⑤ サマースタディ　８月２日～８月29日 ７講座

⑥ 地域版チャレンジデー　８月19日(土) ⑦ 名田島地区自主防災訓練　８月27日(日)

※①以外の掲載写真は過去のものです
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① 移動市長室　７月12日(水)　

② ちょうちんちょこっとまつり　７月22日(土) ③ 夏休みラジオ体操　７月2１日(金)～

④ サマーキャンプ　７月27日～28日(木・金） ⑤ サマースタディ　８月２日～８月29日 ７講座

⑥ 地域版チャレンジデー　８月19日(土) ⑦ 名田島地区自主防災訓練　８月27日(日)

※①以外の掲載写真は過去のものです
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Facebook 自治会連合会名田島

検索フェイスブック

「名田島」の情報を
発信しています。

名田島小学校開校１５０周年
　６月１６日（金）、第８回１５０周年実行委員会が開催され、記念行事に向けてアイデアを出し合
いながら準備を進めています。

団体活動の紹介団体活動の紹介
「私たちの活動」の今

名田島小学校教育振興会　会長　渡邊　京士
　名田島小学校教育振興会はいわゆるPTAの組織です。地域の皆様方には、教育振興会の活動に一般会員
（準会員）としてご支援をいただいており、この場をお借りして厚く御礼申し上げます。振興会の活動と
しては、地区内の危険箇所点検、夏休みにはプール開放及びそれに伴う救命講習、校内美化作業、運動
会・持久走大会の補助、その他委員会等の活動をしておりますが、小学校の児童数減少に伴い、保護者家
庭数も激減する中でコロナ禍も明け、今後どのように運営・活動していけるのか試行錯誤しているところ
です。ふるさとまつりにおける友愛セールや、再生品回収などの行事についても、貴重な財源となってい
るため何とか継続できるよう模索しているところですので、以前に比べるとご不便おかけしているかと存
じますが、引き続きご支援とご協力をお願いいたします。
　また、名田島小学校は今年で開校１５０周年を迎えます。１５０周年を迎えるにあたり、開校１５０周
年記念事業実行委員会が発足し、振興会からも委員として参加しております。令和５年１１月１１日には
記念行事の開催を予定しておりますので、皆様ぜひご来場ください。

救命講習の様子教育振興会総会

編 集 後 記
安心・安全な通学路確保の草刈り作業の「ボランティアクラブ」と地域
のシンボルである校庭の芝生化の維持管理作業の「しばもり隊」の募集を
毎号掲載しています。これらの活動参加者は高齢化傾向にあり多く方々
の一層の参加が望まれるところです。持続的な活動のため一緒に
社会貢献活動に参加しませんか。

★★
この印刷物は、グリーン基準に適合した印刷資材を
使用して、グリーンプリンティング認定工場が印刷
した環境配慮製品です。
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